
２０２５年３月議会報告 Vol.40 

1 

 

 伊丹市議会議員 おおつる 求 の活動報告 

 

 

2025年３月２６日、演劇ホール（アイホール）廃止条例可決。 演劇ホールの今後は ー 

市玄関口であるＪＲ伊丹駅周辺の都市の魅力創出や  

活性化する事業の運営は“民間活力で行うことが最善” 

― なんで？  その意味が分からず。 でも、なぜか成立。 
 
本市は文化会館、音楽ホール、演劇ホールの

「文化３館のあり方検討」で、文化会館に演劇

機能を移転し、演劇ホール跡の活用方法は 

“民間活力で行うことが最善”と位置づけた。 

  玄関口をどうするか、自治体にとって大切な

テーマだが、青写真さえ描かず、民間事業者 

任せにする市の方針には、違和感しかない。 

 

―なぜ民間に任せるのが「最善」なのか？ 「可能性がある」ことが「最善」？？ 
 
公共施設を市民活動の場という視点だけでなく、市民共有の「資産」として  

有効活用しつつ管理していく視点が必要。民間事業者による新たな用途、事業 

運営による活用の可能性が十分にあるものと、判断。(答弁要約) 

 

―民間事業者を公募する際、何を盛り込み、どんな事業者を想定しているのか？ 
 
地域に根付いた活動を行う事業者や、多様な目的で日常的に利用して頂くような事業展開が

ふさわしい。しかし具体的に提示すると事業者の提案内容が制限される可能性があることから、 

仕様書の条件等は引き続き検討。(答弁要約) 

 

質問の最後、私は他の議員に「伊丹の玄関口にある公共施設を、民間事業者に貸出す仕様書

さえ明確にされないまま、廃止条例議案に賛成することは“責任ある行動”なのか」と呼びかけた。 

今後も “市民福祉向上”に繋がるよう、事業者選定方法も含めてチェック・提案していく。 
    

 

 
アイホール廃止条例は賛成多数で可決・成立された。 
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ゴミ出し困難者への支援事業 

家庭ゴミをステーションまで持って行くことが困難な方に対し、玄関先まで

戸別に収集する「高齢者ゴミ出し支援事業」(有料)が本市でも始まる。 

月４回、利用者はゴミを分別して玄関先に出す。一世帯月額４，４００円。   

対象者は、自らゴミ出しが困難な６５歳以上で、要介護２以上の高齢者、  

及び身障者手帳１・２級、療育手帳Ａ判定、精神障害者手帳１級の障害が 

あり、訪問介護サービスを利用する単身者や対象者のみの世帯。 

指定日時にゴミが出ていない場合など異常が認められる場合、収集業者

からの連絡により、市が安否確認をおこなう「見守り支援」等も兼ねている。 

今年１０月から３小学校区をモデル地区に指定。 

２０２６年度末まで実証実験を行い、事業検証したうえで全市的な実施を

検討する予定だ。 

 

 

 

私立保育所の誘致状況 

(年度別誘致数・定員) 

２０年度 １施設  ３６人 

２１年度 ３施設 ２１０人 

２２年度 ２施設 １２０人 

２３年度 ２施設   ７９人 

２４年度 ３施設 １９１人 

 
合計１１施設 ６３６人 

 

9年連続で保育所等の待機児童ゼロ達成 

本市では、保育所等の入所希望に対応するため、毎年民間事業者を 

誘致して待機児童対策を実施している。 

２０２５年度も年度当初(４月１日現在)、保育所等の待機児童ゼロを  

達成。これで９年連続となった。なお様々な事情で特定の保育所等を希望

するため、入所できなかった児童、いわゆる待機保留児は１３６名だった。  

 

― 今後に懸念も 

 一方、子どもが減少した際、民間保育所に対し「もう結構です」という訳には

いかない。そうなると定員調整は、障がい児保育の大部分を担う公立保育所

等で行うことにならざるを得ない。現在は大切、でも「現在だけ」で良いのか。 

 

市内街路樹の日常管理 

利用者の安全確保や景観形成などを目的に、１２６路線の市道に桜・ケヤキ・クスノキ・ハナミズキなど

約５千本の街路樹があり、ヒラドツツジ・アベリアなど約２万３千㎡の低木栽培を市は管理しているが、  

その多くが４０年以上経過し、大木化や老木化が進行している。 

剪定時、造園事業者へ樹勢不良や病害虫被害など街路樹の枯損状況を把握してもらう事に加え、  

台風シーズンを迎える８月には数日間、職員の目視による市内全域巡回点検を実施し、落下の恐れが 

ある枯れ枝など発見時には、その場で剪定するなど適正管理に努めている。 

また「歩行者すれ違い困難」と言われる植樹帯を含め歩道幅２．５ｍ未満の場合は、街路樹を整理し、

歩道に２ｍ以上の有効幅員が確保できるように整備を続けている。 

 
 

 月４，４００円って
高いのでは？ 
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低い「工賃」を上げていくために 
 

障がいや難病のある方が利用できる障害福祉サービスのひとつで、企業

等で雇用契約を結ぶのが難しい方に対し、就労機会や生産活動をする場で  

ある「就労継続支援Ｂ型」。 

その対価として受取る「工賃」の低さが問題になっている。 

工賃アップに向け、国の指針に基づき、兵庫県は２０２６年度の目標工賃を

月平均１９，０００円と設定している。 

 

― 低水準の兵庫県とも乖離がある本市の実態と取組み ― 

２０２２年度の兵庫県平均工賃月額は１４，９１４円（対２０１９年度比３．０％増）と伸びてはいるものの、

依然として全国平均１７，０３１円と比べ低水準（全国４５位。１位は徳島県２２，３６１円）だった。 

中でも本市は月平均１２，９４４円と、低水準の県平均と比べても、大きなひらきがある。 

 

本市では調達額１８００万円を目標に、障がい者就労支援施設への「優先発注」に取組んでいる。 

毎年度１８００万円前後の実績をつくりながら(２０２３年度１８４１万円)、受注機会拡大を図ると共に、

民間企業等に障がい者就労施設等で生産される物品やサービスをＰＲすることで、工賃向上へ取組みを

進めている。 
 

「どんな仕事が出来るのか分からない」

「発注先を探すのが面倒」などを解消する  

ため、福祉事業者有志が「障がい者就労

施設共同受注窓口」を立ち上げている。 

この窓口は、障がい者就労施設で提供

できる構内加工、出張役務、自主製品販売

の斡旋、および単独施設では請け負えない

大口注文の調整・契約等を行っている。 

 

いたみ障がい者共同受注ネットワーク 

     072-783-9885(東有岡ワークハウス) 
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当たり前では無かった選挙権 

戦後、日本国籍を有する２０歳以上

（現在１８歳以上）が持つ権利となった

経緯があります。 

しっかりと権利を行使しましょう。 

 

フォト・ダイアリー ～日常の一コマ～ 

 

[写真説明  左上から時計回り] 
 
■阪神・淡路大震災から３０年。今年も昆陽池公園で蝋燭を灯す。 

■１９４２年の水没事故で朝鮮半島出身１３６名を含む１８３名の 

労働者が亡くなった宇部市「長生炭鉱」。遺骨を収集するため、 

世界的ダイバーによる潜水調査が行われている。戦後補償の問題。 

■伊丹市長選挙に臨んだ高橋あこさん。最高の候補者でした。 

■今年も仲間とともに。第９６回伊丹地区メーデー式典。 

 

 

 

【プロフィール】１９７１年福岡県大牟田市生まれ。 稲野町在住。 

■近畿大学法学部法律学科卒■国際交流ＮＰＯスタッフとして

「地球一周の船旅」参加■中川智子衆院議員(元宝塚市長)

秘書■建設従事者の組合・阪神土建労働組合書記局に入局 

■２０１５年市議選に社民党公認で当選。１９年再選、２３年３選

■会派「フォーラム伊丹」所属■稲野自治会役員■防災士 

 

 市政に対するご意見や疑問、お聞かせください。 
 困ったこと、悩んでいること、一緒に考えましょう。 

伊丹市議会議員 おおつる
大 津 留

 求
もとむ

 
090-8122-7114  https://ootsuru.com/ 
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